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ACTA DE LA SESIÓN  DE LA COMISIÓN DE FOMENTO, CELEBRADA EL DÍA 8 DE 
FEBRERO DE 2018 

Asisten los Excmos. Señores: 

Presidente: D. José Crespo Iglesias 
Vicepresidente Primero: D. Claudio Gutiérrez Vera 
Vicepresidenta Segunda: Dª María José Fernández Muñoz 
Secretario Primero: D. Manuel Marmolejo Setién 

Dª María Teresa Antoñanzas Garro 
Dª María Aparicio Calzada 
Dª Raquel Clemente Muñoz 
D. David Delgado Jiménez 
Dª Maria Freixanet Mateo 
D. Fernando Goñi Merino 
Dª María del Carmen Leyte Coello 
Dª Cristina Flora Molina Ciudad 
D. Félix Ortega Fernández 
D. Antonio Ignacio Romero Santolaria 
D. Ovidio Sánchez Díaz 
Dª Paloma Inés Sanz Jerónimo 

Asisten también 

Dª María del Mar Julios Reyes 
D. Juan Soler-Espiauba Gallo 
D. Antonio Julián Rodríguez Esquerdo 
Dª Elvira García Díaz 
D. Ángel Manuel Mato Escalona 
D. Antonio Ángel Clemente Olivert 

Letrada: 

Ilma. Sra. Dª Ana Aizpuru Segura  
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El Presidente abre la sesión, siendo las diez horas y cinco minutos. 

Se aprueba, en primer lugar, el acta de la sesión anterior, celebrada el día 14 
de diciembre de 2017, por asentimiento. 

A continuación se entra en el orden del día de la sesión, relativo a la 
contestación por parte del Gobierno de las preguntas para respuesta escrita 
reconvertidas en preguntas orales y a preguntas orales en Comisión, que procede a 
contestar el Secretario de Estado de Infraestructuras, Transporte y Vivienda, D. Julio 
Gómez-Pomar Rodríguez, disponiendo, tanto el preguntante como el Secretario de 
Estado, de 7 minutos y medio a repartir entre la formulación de la pregunta y réplica y 
la respuesta y la dúplica. 

Se formula en primer lugar la pregunta de D. Juan Soler-Espiauba Gallo (GPP) 
sobre las características de las obras de recuperación de la Casa de los Grifos, 
en Alcalá de Henares (Madrid) (681/000956) por su autor, al que responde el 
Secretario de Estado de Infraestructuras, Transporte y Vivienda, D. Julio Gómez-
Pomar Rodríguez. Replica el Senador y contesta nuevamente el Secretario de Estado. 

En segundo lugar se formula la pregunta de Dª María del Mar del Pino Julios 
Reyes (GPN) sobre las gestiones para dar una solución urgente a la negativa de 
las compañías aéreas a trasladar animales de experimentación con origen o 
destino en las islas Canarias (681/000044) por parte de su autora. Le responde el 
Secretario de Estado y vuelven a intervenir tanto la Senadora como el Secretario de 
Estado. 

El Presidente comunica que la Senadora Dª. Sara Vilà Galán ha solicitado el 
aplazamiento de sus preguntas con números de expediente 681/000052 y 
681/000053, por lo que se pospone su debate a una sesión posterior.  

A continuación se formulan agrupadamente las preguntas de D. Antonio Julián 
Rodríguez Esquerdo (GPS) sobre si el Gobierno considera que la Variante Sur 
Ferroviaria (VSF) permitirá avanzar de manera importante en el Corredor Atlántico 
Ferroviario, que debe conectar los puertos de Bilbao (Bizkaia) y Algeciras (Cádiz) 
(681/000121) y .sobre si el Gobierno tiene previsto iniciar el proyecto para sacar 
las mercancías portuarias en ferrocarril, acometiendo las obras de la 
Variante Sur Ferroviaria (VSF) y poder, así, abrir el túnel del Serantes, en 
Santurtzi (Bizkaia) (681/000122). Pregunta el Senador que las ha presentado, Sr. 
Rodríguez Esquerdo, al que responde el Secretario de Estado de Infraestructuras, 
Transporte y Vivienda, D. Julio Gómez-Pomar Rodríguez. Vuelven a intervenir el 
Senador y el Secretario de Estado en sendos turnos de réplica y dúplica. 

Seguidamente Dª María del Carmen Leyte Coello (GPP) formula la pregunta 
sobre los últimos avances en las obras de la línea de alta velocidad entre la 
Comunidad Autónoma de Galicia y la meseta a su paso por las provincias de Zamora 
y Ourense (681/000857). Le contesta el Secretario de Estado de Infraestructuras, 
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Transporte y Vivienda, D. Julio Gómez-Pomar Rodríguez y vuelven a intervenir tanto la 
Senadora como el Secretario de Estado 

Dª María del Mar del Pino Julios Reyes (GPN) formula agrupadamente las 
preguntas sobre la situación en que se encuentran las negociaciones del nuevo 
convenio de carreteras entre la Comunidad Autónoma de Canarias y el Estado 
(681/000695) y sobre la situación de la negociación del nuevo convenio de 
carreteras con la Comunidad Autónoma de Canarias (681/001203). Le responde D. 
Julio Gómez-Pomar Rodríguez e intervienen nuevamente la Senadora y el Secretario 
de Estado. 

A continuación Dª. Maria Freixanet Mateo (GPPOD) formula la pregunta sobre 
las medidas que piensa implementar el Gobierno para impulsar el transporte de 
mercancías por tren (681/000324), a la que responde el Secretario de Estado de 
Infraestructuras, Transporte y Vivienda, D. Julio Gómez-Pomar Rodríguez. Finaliza el 
debate de esta pregunta con sendos turnos de réplica y dúplica. 

Seguidamente, el Senador  D. Antonio Ignacio Romero Santolaria (GPP) 
formula su pregunta sobre los avances que se han producido entre España y 
Francia para el desarrollo de las autopistas ferroviarias (681/001264), al que 
responde el Secretario de Estado de Infraestructuras, Transporte y Vivienda, D. Julio 
Gómez-Pomar Rodríguez. Intervienen para finalizar el debate de la pregunta el 
Senador y el Secretario de Estado. 

A continuación, D. Antonio Ángel Clemente Olivert (GPP) formula la pregunta 
relativa a las previsiones del Gobierno respecto al nuevo eje ferroviario pasante 
de la ciudad de Valencia (681/001287), al que responde el Secretario de Estado de 
Infraestructuras, Transporte y Vivienda, D. Julio Gómez-Pomar Rodríguez. Vuelven a 
intervenir el Sr. Clemente Olivert y el Sr. Gómez-Pomar Rodríguez en sendos turnos 
de réplica y dúplica. 

D. Ángel Manuel Mato Escalona formula la pregunta relativa a las incidencias 
de circulación producidas en la línea ferroviaria entre Ferrol y Ribadeo (A Coruña) 
(681/001396), y es respondido por el Secretario de Estado de Infraestructuras, 
Transporte y Vivienda, D. Julio Gómez-Pomar Rodríguez. Intervienen nuevamente el 
Senador y el Secretario de Estado. 

A continuación, el Senador Antich Oliver (GPS) formula agrupadamente las 
siguientes preguntas: 

• Sobre los motivos por los que el Ministerio de Fomento no 
contesta a las peticiones del Consejo Insular de Mallorca (Illes 
Balears) con respecto a la convocatoria de la Comisión Bilateral 
Mixta de Programación, Seguimiento y Control prevista en el 
convenio de colaboración en materia de carreteras suscrito entre 
ambas instituciones (681/001463). 
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• Sobre los motivos por los que el Ministerio de Fomento durante los 
últimos años ha dejado en suspenso la aplicación del convenio de 
colaboración suscrito con el Consejo Insular de Mallorca (Illes 
Balears) en materia de carreteras y, por tanto, su consignación 
presupuestaria (681/001464). 

• Sobre si el Ministerio de Fomento es consciente de que su actitud 
de no contestar a las peticiones del Consejo Insular de Mallorca (Illes 
Balears) con respecto al convenio de colaboración suscrito en 
materia de carreteras y el incumplimiento del mismo afecta 
gravemente a la programación y ejecución de dichas 
infraestructuras (681/001465). 

• Sobre si se ha reunido la Comisión Bilateral Mixta de 
Programación, Seguimiento y Control prevista en el convenio de 
colaboración suscrito entre el Ministerio de Fomento y el Consejo 
Insular de Menorca (Illes Balears) en materia de carreteras, con el fin 
de tratar la consignación parcial en los Presupuestos Generales 
del Estado para el año 2017 (681/001466). 

• Sobre las previsiones del Ministerio de Fomento, mediante acuerdo 
con el Consejo Insular de Menorca (Illes Balears), con respecto a 
la reasignación en los Presupuestos Generales del Estado para el 
año 2018 de las cantidades previstas en el convenio de colaboración 
suscrito en materia de carreteras y no consignadas en los 
Presupuestos Generales del Estado del año anterior (681/001467). 

• Sobre si se ha reunido la Comisión Bilateral Mixta de 
Programación, Seguimiento y Control prevista en el convenio de 
colaboración suscrito entre el Ministerio de Fomento y el Consejo 
Insular de Ibiza (Illes Balears), con el fin de tratar la consignación 
parcial en los Presupuestos Generales del Estado para el año 2017 
(681/001468). 

• Sobre las previsiones del Ministerio de Fomento, mediante acuerdo 
con el Consejo Insular de Ibiza (Illes Balears), con respecto a la 
reasignación en los Presupuestos Generales del Estado para el año 
2018 de las cantidades previstas en el convenio de colaboración 
suscrito en materia de carreteras y no consignadas en los 
Presupuestos Generales del Estado del año anterior (681/001469). 

• Sobre si los Consejos Insulares de Ibiza y de Menorca (Illes 
Balears) han solicitado la convocatoria de la Comisión Bilateral 
Mixta de Programación, Seguimiento y Control prevista en los 
convenios de colaboración suscritos con el Ministerio de Fomento 
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en materia de carreteras, con indicación, en su caso, de la respuesta 
de dicho Ministerio (681/001470). 

Contesta a las mismas el Secretario de Estado de Infraestructuras, Transporte 
y Vivienda, D. Julio Gómez-Pomar Rodríguez. 

El Presidente pone de manifiesto que la Senadora Dª Elvia García Díaz ha 
solicitado por escrito el aplazamiento de sus preguntas orales previstas en el orden del 
día a una sesión de Comisión posterior. 

Para finalizar la sesión, el Senador D. José Ramón Arrieta Arrieta (GPPOD), 
pregunta sobre las medidas previstas por el Ministerio de Fomento para mejorar 
la gestión de las plantillas de maquinistas ferroviarios y evitar que empeore el 
servicio en el territorio histórico de Gipuzkoa (681/001266). Le contesta el Secretario 
de Estado de Infraestructuras, Transporte y Vivienda, D. Julio Gómez-Pomar 
Rodríguez, e intervienen para concluir tanto el Senador como el Secretario de Estado. 

Y sin más asuntos que tratar, siendo las doce horas y quince minutos, el Sr. 
Presidente levanta la sesión. 

El Presidente de la Comisión El Secretario Primero de la Comisión 

José Crespo Iglesias Manuel Marmolejo Setién 
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